



# L'INFO PL-15

VOTRE COMITÉ LOCAL



VÉRONIQUE JEAN



DANICK BOUDREAU



NICOLAS RAYMOND



MARC-ANTOINE FORTIER

DÉPRIVATISER | DÉCENTRALISER | DÉMOCRATISER

## LA CSN TOUJOURS EN ACTION, DÉNONCE LA PLACE GRANDISSANTE DU PRIVÉ EN SANTÉ



**VRAIMENT  
PUBLIC**

POUR UN RÉSEAU **VRAIMENT** PUBLIC

**PAS DE PROFIT SUR LA MALADIE**

Saint-Jérôme, le 4 juin 2025 – Le Syndicat des travailleuses et travailleurs des Laurentides en santé et services sociaux (STLSSSCSN) s'est rendu aujourd'hui aux bureaux des députés Sonia Bélanger, Éric Girard et Benoît Charette afin de déposer des documents clés concernant l'avenir du soutien à domicile au Québec.

Ce dépôt comprend notamment la lettre ouverte des auxiliaires en santé et services sociaux ainsi que les mémoires de la Fédération de la santé et des services sociaux (FSSS-CSN) portant sur le soutien à domicile. Ces documents mettent en lumière les réalités du terrain vécues par les auxiliaires aux services de santé et sociaux (ASSS), soulignant les défis rencontrés et les recommandations visant à améliorer la qualité et l'accessibilité des soins à domicile dans la province.

**Julie Delaney: PDG** Cissss des Laurentides  
**Dominic Presseault: Président** STLSSS-CSN  
Coordonnateur de secteur:  
**Stéphane Chrétien** (Centre)  
**Keven Poulin** (Nord)  
**Joanie Cyr** (Sud)



**Dominic Presseault**  
Président du STLSSS-CSN

**Alexandra Charland**  
ASSS de TDB  
Sur le comité Adhoc de la  
FSSS sur les auxiliaire en  
santé et services sociaux



**Caroline Lamothe**  
ASSS à St-jérôme  
et Agente aux litiges secteur centre

Le STLSSS-CSN insiste sur l'urgence de mettre en place des mesures concrètes afin de garantir des soins accessibles, universels et de qualité à domicile, tout en valorisant la profession des ASSS et en assurant de meilleures conditions de travail.

# LA CSN TOUJOURS EN ACTION, DÉNONCE LA PLACE GRANDISSANTE DU PRIVÉ EN SANTÉ

## Comité des jeunes en Abitibi

Le comité des jeunes de la CSN était de passage en Abitibi, ils en ont profité pour aller faire une petite visite au député de cette région. Valérie Perrault, vice-présidente de la catégorie 3 du secteur nord dans les Laurentides était présente.



Les Laurentides ont droit à leur juste part. Post pandémie, télétravail et région touristique, nous donnons plus de soins que notre budget régional nous le permet. Les hôpitaux de St-Jérôme, Saint Eustache et Mont Laurier ont besoin de beaucoup d'amour. C'est le message que le Regroupement citoyens en santé dans les Laurentides est venue dire à Sonia Bélanger, ministre déléguée à la santé et responsable des aînés et de notre région. D'autres ministres ont aussi été visités, Éric Girard à Ste Thérèse et Benoit Charette à St-Eustache.

Solidarité!



## LA PLACE GRANDISSANTE DU PRIVÉ EN SANTÉ...

### POURQUOI LE MILIEU DES AFFAIRES S'OPPOSE AU SYSTÈME PUBLIC ?



- Ne veut pas payer pour un système public ce n'est pas rentable pour leur portefeuille.



- La création d'un système public ferme des marchés, des occasions d'affaires et des sources de profits.



- Qui va payer pour des services sur le marché privé s'ils sont offerts gratuitement par un système public?



- Le patronat préfère des assurances privées liées à l'emploi pour discipliner les travailleuses et les travailleurs.

### Les conséquences sont multiples

- Certains propriétaires économisent sur la qualité des soins et des services.
- Le référencement de collègues au privé devient monnaie courante.
- De grandes compagnies font des profits sur la maladie.





## Est-on vraiment rendu là ?

Avec sa réforme, le ministre Dubé promettait d'humaniser le réseau. La triste réalité : avec ses coupes sauvages et improvisées, la CAQ déshumanise les soins. La disparition des mouchoirs au CHUM en est un des symboles, tout comme les draps, les jaquettes et les couches souillées qui ne sont pas changés, faute de matériel.

Chaque jour, les travailleuses et travailleurs du réseau doivent faire des pieds et des mains pour continuer d'offrir des services décentes et limiter les impacts de cette déshumanisation des soins pour leurs patients.



### Après les Kleenex, les serviettes hygiéniques rationnées au CHUM

Après le rationnement des papiers mouchoirs, ce sont maintenant les serviettes hygiéniques ainsi que les brosses à dents qui sont comptées au CHUM. Des économies qualifiées de « bout de chandelle » par des employées de l'établissement.



La CAQ a multiplié les mauvais choix politiques : baisses d'impôts, investissements monstres dans une entreprise étrangère maintenant en faillite, des millions dépensés pour un seul petit match de hockey, laxisme éhonté dans le fiasco SAAQclac. Sans oublier l'arrivée de Santé Québec qui vient siphonner les ressources financières pour ajouter une couche de bureaucratie supplémentaire.

Aujourd'hui, ce même gouvernement refile la facture de ses déboires financiers au réseau de la santé et des services sociaux. C'est honteux.

**LE PRIVÉ TOUT SAUF SANTÉ**

**DÉCLARATION COMMUNE CITOYENNE**

POUR UN RÉSEAU PUBLIC FORT, HUMAIN ET ACCESSIBLE, JOIGNEZ VOTRE VOIX AUX NÔTRES!



Depuis plus de 100 ans, la CSN est un pilier dans la lutte pour des conditions de travail équitables et une société plus juste.

Notre mission:

Nous valorisons la force de l'action collective pour défendre vos droits, améliorer vos conditions d'emploi, promouvoir la justice sociale, et renforcer la santé et la sécurité au travail.